

aussetzungen her in Angriff nehmen. Unsere Volkswirtschaft entwickelt sich stabil und dynamisch. Schritt für Schritt verwirklichen wir das vom VIII. Parteitag der SED beschlossene Sozialprogramm, dabei besonders die hochgesteckten Ziele im Wohnungsbau. Gut geht es an den allgemeinbildenden Schulen, den Fachschulen, Hochschulen und Universitäten voran. Neue Werke und Leistungen von Rang bereichern das kulturelle Leben. Die sozialistische Demokratie wird vertieft. Immer mehr festigt sich unter der bewährten Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands das Bündnis der Arbeiterklasse mit den Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und aller in der Nationalen Front der DDR vereinigten Parteien und Massenorganisationen.

So stehen wir im bewährten Zusammenwirken dafür ein, unser Land als einen stabilen Faktor des Sozialismus und des Friedens auf unserem Kontinent weiter auszubauen. Gerade dafür wird 1975 - das Jahr, in dem wir die 30. Wiederkehr des Tages der Befreiung begehen - von besonderem Gewicht sein. Mit dem Volkswirtschaftsplan 1975 wollen wir die Ziele des Fünfjahrplans insgesamt erreichen und zugleich wichtige Voraussetzungen für die Entwicklung in der Zeit von 1976 bis 1980 schaffen. Mit dem Plan 1975 setzt unsere Republik den vom Volk gewählten Weg des Sozialismus und des Friedens im engen brüderlichen Bündnis mit der Sowjetunion und als untrennbarer Bestandteil der sozialistischen Staatengemeinschaft fort.

Die entscheidende Aufgabe ist jetzt die Erhöhung der Effektivität der gesellschaftlichen Arbeit. Mit Recht haben sich die Werktätigen in ihren Wettbewerbsprogrammen, in den Plänen und Gegenplänen vorgenommen, die Intensivierung der Produktion entscheidend zu vertiefen - durch sozialistische Rationalisierung und vor allem durch Nutzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts. Zu Recht stellen sie sich die Aufgabe, aus jeder Mark, jeder Stunde Arbeitszeit und jedem Gramm Material einen größeren Nutzeffekt zu erwirtschaften, mehr und bessere Erzeugnisse zu unser aller Vorteil herzustellen. Es geht ihnen darum, volkswirtschaftliche Reserven in neuen Dimensionen zu erschließen. Die Nutzung aller Vorzüge der sozialistischen Gesellschaft, um Spitzenleistungen zu organisieren und sie mittels Erfahrungsaustausch rasch in großer Breite anzuwenden, ist ein weites Feld für die Erhöhung der Effektivität.

In der Tat stellt die Fortführung unserer Politik, in der wirtschaftlicher und sozialer Fortschritt fest miteinander verknüpft sind, außergewöhnliche Anforderungen. Doch noch immer haben wir Anforderungen als Herausforderungen an Schöpfertum und Energie begriffen. In diesem Geist, in dieser Haltung würdigen wir den 30. Jahrestag der Befreiung unseres Volkes durch die Sowjetarmee. Alle Bürger unseres Landes rufen wir auf, mit gutem Rat und guter Tat unseren sozialistischen Arbeiter- und Bauern-Staat zu stärken und zu festigen.

*Wir wenden uns an die Werktätigen der sozialistischen Industrie, durch neue Initiativen im Wettbewerb den Plan an jedem Tag, in jeder Dekade, in jedem Monat kontinuierlich und allseitig zu erfüllen, vorrangig die Arbeitsproduk-*